
ATA Nº 17/01 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO A LEGRE 1 

Aos vinte e sete dias do mês de setembro  de dois mil e um, reuniu-se extraordinariamente 2 
na Câmara Municipal de Porto Alegre, a Plenária em audiência pública, para  deliberar sobre 3 
a seguinte pauta:1) Leitura e aprovação da ata nº16; 2) Informes; 3)  Relatório de 4 
Prestação de Contas  do II Trimestre da SMS; 4) Escolha de Delegados par a a VIII 5 
Plenária Estadual de  Conselhos. Conselheiros Presentes: Nei Carvalho, Zenaide Ribeiro, 6 

Paulo Ricardo S. Barbosa, Darcy Dias, Neuza Heinzelmann (falta justificada), Salimen 7 
Grigolo, Cecília N. Pedroso, Maria Ivone Dill, Sônia Maria Mansur (falta justificada), Maria 8 
Elaine Rodrigues, Lâmia Abouzahr, Sylvia Fonseca, Ana M. Araújo Cirne, Ronald Selle Wolff, 9 
Valéria da Rosa Pontes, Rosa M. Harzheim, Rosângela G. Schneider, André Ângelo Behle 10 
(falta justificada), Jairo F. Tessari, Roger dos Santos Rosa, Irineu Grinberg, Ana Regina Boll, 11 
Maria Lectícia de Pelegrini, Jorge Abib Cury, Leda Solange Fantinelle, Maria da Graça B. 12 
Dias. Não Conselheiros: Katia Comerlato, Denise A do Nascimento, Elza M. Pacheco Dias, 13 

Sônia R. Coradine, Aroldo, Sueli da Rosa, , Luciana Nussbaumer, Manoel Quadros, Soraia 14 
Schimidt, Lurdes Tooza Tura, Marcelo Bósio, José  Rutikoski, Maurício, Ewertom Luiz Breyer, 15 
Armando De Negri Filho, Alberto Gabellini, Ignez Maria Serpa, Jane Maria Boehl, Elisabeth  16 
Wartchow, Julio Boehl, Maria da Glória  Sirena, Mariza Favarini, Flávia Fraga,  Claunara S. 17 
Mendonça, Jane Pilar, Maria L. Baldasso, Simone Rocha, Luiz A Domingues, Maria Alice 18 
Calvete, Leila Thomassim, José Dutra, Eunice Carneiro, Roberto Wilkens, Roberto Coral, 19 
Marta Przyczynski, Ana Cláudia de Freitas, Sandra Müller, Luciane Castal, Juraci Castro 20 
Correia,  Estudantes IMEC: Claire Soares, Patrícia Barbosa, Gabriel Uberti, Guilherme 21 
França Barbosa, Diego Winkler, Carlos A. Jr., Elton  Glitz, Verônica Boettcher, Jiele 22 
Mazzarollo, Rita de Cassia Bernardes, Rodrigo Feijó, Oberdan Quadrado, Henri Jorgens 23 
Marciel, Anderson Espina, Sheila Gonçalves, Maria Ivete Vargas, Daniel Pereira. 1) Leitura e 24 
aprovação da ata nº16: foi proposto pelo Conselheiro Nei, incluir que a SMS e o CMS 25 
respeitem a decisão das comunidades que optarem por não transformar US em PSF. 26 
Substituir o nome Rosane por Rosângela. Após estas correções a ata foi aprovada com 13 27 
votos a favor e  05 abstenções. 2) Informes: Eleições para Conselheiros Tutelares será 28 

realizada no próximo domingo (30/09). O Coordenador fez referência ao atentado ocorrido 29 
dia 11/09 nos Estados Unidos e que haverá um ato ecumênico pela PAZ em  dia e local a ser 30 
definido. Pré- conferências de Saúde Mental: Distrito 01 e 08, será no CS Sta. Marta, Distrito 31 
04 no CS Vila dos Comerciários Distrito 05 e 11 na Escola Municipal Liberato da Cunha.   3) 32 
Relatório de Prestação de Contas  do 2º Trimestre da SMS: Secretária adjunta Ana Boll 33 

iniciou a apresentação do relatório destacando algumas mudanças gerenciais , a redefinição 34 
dos Distritos a busca pela qualificação dos dados e informações. Em seguida passou para o 35 
coordenador da ASSEPLA Dr. Armando, que detalhou e relacionou as 27 diretrizes, a 36 
estrutura dos serviços, as necessidades sociais, causas de mortes, políticas setoriais, 37 
vigilância da saúde, urgências, assistência ambulatorial e hospitalar, gestão do sistema  38 
(planejamento pessoal e regulação)*. Após a apresentação inscreveram-se para 39 
questionamento os Conselheiros Humberto Scorza, Salimen e Nei que indagaram 40 
respectivamente sobre a receita e despesa da SMS neste trimestre, qual a política de 41 
combate  ao HIV/AIDS do município, que as diretrizes são muito técnicas e foi solicitado o 42 
relatório síntese desta apresentação. Dr. Armando respondeu primeiro sobre os dados deste 43 
trimestre que são parecidos no nº de atendimento. Tem havido mudança no perfil da 44 
epidemia, atingindo principalmente mulheres. O uso de drogas injetáveis continua sendo um 45 
importante motivo da infecção  pelo HIV. A execução orçamentária já atingiu 80% , a 46 
despesa do tesouro municipal é de R$ 145.000.000,00, aumentou o gasto em material 47 
permanente e tem-se várias obras em execução. Destacou que o relatório financeiro foi 48 
entregue à SETEC/CMS. Dr. Ronald comentou que é possível trabalhar melhor com mais 49 



informações. Em seguida conselheiro Jorge, fez a leitura do Parecer nº 20/01 que trata deste 50 
tema: “A Secretaria Técnica – SETEC, reuniu-se ordinariamente no dia 24/09 para analisar o 51 
Relatório de Gestão da Secretaria Municipal de Saúde referente ao 2º trimestre deste ano. O 52 
Relatório é constituído da programação, execução física e financeira do orçamento, dos 53 
resultados alcançados neste trimestre e  da demonstração do quantitativo dos recursos 54 
financeiros. Quanto aos conteúdos temáticos referentes à Política de Saúde, não houve 55 
tempo hábil para análise, haja visto que estes foram entregues durante a reunião da SETEC 56 
.O presente Relatório foi considerado adequado à legislação vigente  e a  SETEC é de 57 
parecer favorável que a Plenária aprove o mesmo”. O presente Relatório foi aprovado com 58 
13 votos a favor e 02 abstenções. 4) Escolha de Delegados para a VIII Plenária Estadu al 59 
de Conselhos: Jane explicou que na Plenária passada não foi possível retirar os delegados 60 

porque a pauta estava muito extensa. O Município de  Porto Alegre conforme critério 61 
populacional estabelecido pelo CES tem direito a 16 delegados,  de acordo com o  artigo 3º 62 
do Regimento Interno da VIII Plenária. Os nomes propostos são: Humberto José Scorza, 63 
Rosângela Gomes Schneider, Paulo Ricardo S. Barbosa (trabalhadores de saúde); Nei 64 
Carvalho, Palmira Fontoura,  Erani Prado, Salimen Grigolo, Maria Ivone Dill, Maria Elaine 65 
Rodrigues (usuários); Jane Pilar e Ignez Maria Serpa (Governo). Estas indicações foram 66 
aprovadas por unanimidade  Pauta da próxima Plenária: Programa de Assistência 67 
Complementar e regulamento da Conferência de Saúde Mental. Nada mais havendo a tratar 68 
a reunião encerrou-se  as 21:40min. 69 
 70 
 71 
          Humberto José Scorza                                                          Jane Pilar 72 

Coordenador do CMS/POA                                               Secretaria Executiva  73 
Ata aprovada na reunião do plenário de 04/10/01. 74 


